

Fecha Sección Página 29.09.2009 Nacional 11

**DERRUMBES POR LLUVIAS** 

## Regiones de sierra y Huasteca hidalguense, incomunicadas

[ JOSÉ ANTONIO NACIFF EN PACHUCA ]

■ Habitantes de al menos 10 comunidades en ocho municipios de sierra y huasteca hidalguenses permanecen incomunicados, tras registrarse nuevos derrumbes carreteros por las intensas lluvias que afectanel territorio de la entidad.

El director del Sistema Estatal de Protección Civil en Hidalgo — Miguel García Conde— informó que incluso la vía federal que une a Tampico con la ciudad de México permanece con bloqueos que dificultan el paso de automotores, en el paraje conocido como La Virgen, asentado en las cercanías del municipio de Tlanchinol.

Vía telefónica el funcionario estatal subrayó que, sin embargo, y debido a los aguaceros, no se reportan víctimas qué lamentar, aunque sí cuantiosos daños en infraestructura vial.

Cuerpos de agua como ríos y presas asentadas en puntos de la zona otomí-tepehua y en la región huasteca estatal alcanzaron sus máximos niveles durante el fin de semana, por lo que —explicó—"se realizaron evacuaciones preventivas en municipios como Huejutla y San Felipe Orizatlán".

En Huazalingo un deslave que se calcula en más de cuatro mil metros cúbicos por unos tres kilómetros de longitud, impide todo acceso a la comunidad de Tehuetlán.

Un alud ocasionó el mismo problema para habitantes de Tepemazac, asentado en la cabecera municipal de Tlanchinol y ahí mismo otro asentamiento de tierra, árboles, lodo y piedras, mantiene el cierre parcial de la carretera México-Tampico.

"Se le ha pedido a la ciudadanía que de no tener por que circular por la zona, se abstenga de transitarla, toda vez que existen riesgos de nuevos desgajamientos de tierra", alertó García Conde.

La vía federal permaneció abierta normalmente escasas 24 horas, pues por las incesantes lluvias que advirtió prevalecerán en los próximos días, ha quedado nuevamente semiobstruida.

La cabecera municipal de Hidalgo más afectada es Nicolás Flores, donde 15 derrumbes la mantienen cercada, aunque brigadistas de Comunicaciones y Obras Públicas del gobierno federal del Estado y municipales apoyados con maquinaria pesada, han trabajado a marchas forzadas para restablecer comunicación en la zona.

Al momento — explicó el titular de Protección Civil— "no ha habido necesidad de establecer abasto mediante puentes aéreos, pues aunque con dificultad los suministros se allegan por sinuosas brechas de la agreste e intrincada geografía local".



Página 1 de 1 \$ 17676.75 Tam: 185 cm2 AHERNANDEZ